
Ecole Maternelle 
3-5 rue des écoles 
37370 ST PATERNE RACAN 
Tél. /Fax : 02 47 29 26 66 
Ecm-saint-paterne-racan@ac-orleans-tours.fr 
 

COMPTE – RENDU 
DU CONSEIL D’ECOLE DU 1e TRIMESTRE 

Le 16 juin 2017 
Année scolaire 2016/2017 

 
Personnes présentes :    
  
Comité de parents :     Enseignantes : 
Mme PY      Mme THEMINES 
Mme BAILLOU     Mme THARAUD-FONTENAY  
       Mme ECHIVARD 
Mairie  
M. DUBOIS 
M. POUPEE (maire) 
DDEN (Délégué Départemental de l’Education Nationale) 
Mme ROYER 
Personnes excusées :  
Mme GEORGET (mairie) 
Mme LECLERC (Inspectrice de l’Education Nationale) 
 
Ordre du jour  
 

- Les prévisions d’effectifs pour 2017-2018 
- L’organisation de l’école en 2017-2018 
- Les projets de l’année 
- Entretien et travaux 
- Questions diverses 
-  

1. Prévisions d’effectifs 
 
TPS : 3 en septembre, 1 en novembre, 1 en janvier et peut être 2 supplémentaires (attente de 
dérogation et famille à priori intéressée mais pas de contact pour le moment) 
PS : 14 
MS : 9 
GS : 17 
Total prévu entre 45 et 47. 
 
2.  Organisation de l’école 
 
Mme Tharaud-Fontenay nous quitte pour prendre un poste de Conseillère Pédagogique 
départemental et c’est Mme Echivard (jusqu’ici enseignante à l’Ecole élémentaire Pierre 
Robert) qui rejoint l’équipe. 
Mme Thémines sera toujours remplacée un jour par semaine par Mme Bardon. 
Il y aura toujours 2 classes : une TPS/PS/MS dont Mme Thémines s’occupera et une MS/GS 
dont Mme Echivard sera l’enseignante. Pour la répartition des moyens, nous avons décidé 
d’intégrer les 3 élèves ayant effectué une TPS en 2015/2016 dans la classe de Mme Echivard 
(MS/GS), ainsi que 2 élèves dont j’accueille le frère ou la sœur en TPS à la rentrée afin de 
séparer la fratrie. 



 
3. Projets pour l’année 2016/2017 
 
Le mardi 21 mars, l’école s’est rendue au cinéma (à la salle des fêtes) pour assister à la 
projection d’un programme de courts métrages d’animation intitulé Les Contes de la Mère 
Poule. 
Fin mars également, la classe de MS/GS a été invitée par la famille de la Bouillerie à assister 
au tournage d’un téléfilm au château d’Hodebert. 
Le jeudi 27 avril, l’école est allée au parc Terra Botanica pour une visite libre du parc et une 
visite ludique autour des sens. 
Le samedi 20 mai, l’école a ouvert ses portes de 10h à 12h pour la matinée Exp’Osons à 
l’école maternelle sur le thème des 5 sens. On se demande comment toucher encore plus de 
familles car un peu plus d’un tiers des familles de l’école s’est déplacée cette année. C’est peu 
compte tenu de l’investissement des enfants (et des enseignantes) dans ce projet. 
Le jeudi 11 mai, les TPS/PS/MS sont allés visiter la caserne des pompiers, guidés par Florent 
Paulé. 
Le vendredi 2 juin, l’école s’est rendue au cinéma pour assister à la projection d’un 
programme de courts métrages d’animation intitulé Voyages de rêve. 
Les MS/GS sont allés à Tours au Festival Court d’école le jeudi 8 juin pour assister à la 
projection de leur film d’animation, le présenter et voir la production d’une autre école 
(Vernou). Ensuite, ils se sont rendus à Notre Dame d’Oé pour rendre visite à leurs 
correspondants. 
Les TPS/PS/MS ont fait une promenade de proximité dans Saint Paterne Racan ce même jour. 
Petite randonnée, visite aux moutons, ramassage d’éléments naturels et pique nique suivi de 
jeux. 
La fête des écoles aura lieu le samedi 1er juillet 
La rencontre sportive est fixée au lundi 3 juillet. 
La chasse au trésor GS/CP aura lieu le mardi 4 juillet à l’école élémentaire. 
L’association La Chaumière offrira un spectacle aux enfants des deux écoles le mercredi 5 
juillet au matin. 
 
4. Entretiens, travaux et équipement 
 
- Suite à l’isolation des greniers, il était question qu’ils soient aménagés (étagères). Qu’en-est-
il ? Nous attendons pour pouvoir terminer le rangement d’une partie de notre matériel 
pédagogique. M. Poupée indique que ce sera fait pendant les vacances. 
- Je réitère la demande d’un ordinateur portable pour la direction et il faudra réfléchir 
sérieusement à investir dans des ordinateurs neufs pour la BCD. En effet, nous travaillons 
beaucoup, notamment en traitement de photos et nos ordinateurs sont encore obsolètes et 
équipés du système d’exploitation Windows XP pour lequel il n’y a plus de mises à jour. 
- Il y aura besoin d’un câble Ethernet pour le bureau, afin de brancher un ordinateur au 
photocopieur. 
- Il y a du matériel à enlever pour emmener à la déchetterie dans le couloir des buanderies. 
 

1. Questions diverses 
 
1) Quel sera le rythme scolaire pour l'année prochaine sachant que depuis l'arrivée de notre 
nouveau président, il est possible de revenir à la semaine de 4 jours ? Comment ça se passe 
actuellement entre l'école, la mairie et Familles Rurales? Y a-t-il des engagements  pris avec 
Familles Rurales sur la durée notamment pour les TAP? 
La mairie souhaite revenir à la semaine de 4 jours, principalement pour des raisons 
financières, mais également parce que M. Poupée n’est pas convaincu que le fonctionnement 
à 4,5 jours soit mieux pour les enfants. 
Les DDEN (Délégués Départementaux de l’Education Nationale) sont contre la semaine de 4 
jours. 



Les enseignantes sont en faveur du fonctionnement à 4,5 jours car elles estiment que ça a été 
bien pensé au moment de la mise en place de la réforme et que ça bénéficie aux enfants. 
Les parents représentants estiment qu’il est trop précipité de changer pour la rentrée 2017 et 
que cette question mérite réflexion et concertation avec les différents acteurs de l’école, 
notamment les parents d’élèves. 
Un conseil d’école extraordinaire sera organisé le vendredi 23 juin afin de décider des 
rythmes pour la prochaine rentrée. 
 
2) Si semaine de 4,5 jours : comment se passe les TAP pour les moyens grands? Peuvent-ils 
toutefois encore profiter de la sieste? 
Si l’école reste à 4,5 jours, tout se déroulera comme cette année. 
Si l’école repasse à 4 jours, il n’y aura plus de TAP (car plus de temps libéré chaque jour pour 
travailler le mercredi matin) donc plus de temps libéré pour faire reposer les moyens et les 
grands. 
A nous enseignantes de mettre en place un petit temps de repos, mais ce sera pris sur les 
temps d’apprentissages de l’après-midi. Cela se réfléchit. 
 
5) Est-il possible de sécuriser un peu plus la sortie du chemin. Trop d’enfants passent devant 
les barrières vertes et se retrouvent vite sur la route. Un accident peut vite arriver. 
Cette question est soumise à la mairie. 
Un rappel est fait que les enfants doivent être surveillés par leurs parents jusqu’au bout du 
chemin, surtout connaissant ce danger. 
 
6) Ce serait bien que les maîtresses préviennent un peu plus à l'avance pour les sorties ce qui 
nous permettrait de nous organiser afin d’être parents accompagnant. 
 
Les sorties ont parfois été organisées rapidement, pour des raisons indépendantes de notre 
volonté. 
De plus, quand une sortie est annoncée trop tôt, il y a une déperdition d’information 
accompagnée du risque d’oubli (pique-nique par exemple). 
Bref, il n’est pas évident pour nous de trouver le juste moment pour prévenir. 
Nous essaierons de faire au mieux. 
 
7) De plus pourquoi les sorties se font très souvent le jeudi ? Du coup se sont souvent les 
mêmes parents qui ont ce rôle ? 
 
Ce fût en parti un hasard cette année. Pour certaines, la date était imposée, pour d’autres parce 
que c’est jour de marché. Pour les sorties en commun, Mmes Thémines et Tharaud-Fontenay 
n’ayant en commun que les jeudis et vendredis, cela limitait les possibilités, sachant qu’il est 
préférable d’avoir une journée d’école après une sortie pour l’exploiter au plus vite. Le jeudi a 
donc été préféré au vendredi dans ces cas là. 
 
 

Présidente de séance : Mme Thémines 


